
◎当局に対するもの

要望・質問等 担当部 当局回答

1
認定こども園の建設を要望（共働き世帯の子どもが質
の高い保育を受けられるように）

保健福祉部

 認定こども園の建設については，教育委員会とも連携を図り，教
育ニーズ及び保育ニーズの将来的な需要を見極めながら，その確保
に向けたひとつの方策として，民間の保育所や幼稚園からの移行も
含め検討していきたいと考えております。

2

奄美市と周辺地域は地域ケアシステムが優れている。
雑誌にも在宅医療の満足度がナンバーワンとあった。
奄美を地域ケアシステムの先進地にして欲しいとの要
望

保健福祉部

奄美市の総合計画にありますように「健康で長寿を謳歌するまちづ
くり」が実現できるよう，地域支えあい体制づくりや在宅医療・介
護連携事業など，いつまでも住み慣れた地域で生活が続けられる奄
美市であるように地域包括ケアシステムの充実，強化に取り組みま
す。

3

陳情第13号「陸上自衛隊警備部隊・ミサイル部隊配備
に関する市民への説明会を奄美市長が開催すことを求
める陳情」が採択されている。市長・当局からの説明
を要望

総務部 平成28年度の早い時期に開催できるよう国と調整中です。

4
奄美への企業誘致を行い仕事，雇用の場を作ってほし
いと要望

商工観光部
情報通信分野における仕事誘致を含めて，雇用の場の創出に努めて
いるところです。

5 西仲間農業用水未整備地区の早期実施を要望 農政部

  今回，懸案事項の要望がありました神屋地区農業用水未整備につ
いてですが，今後，現地を調査の上，各種事業等の活用を始め，課
題点を整理しながら，実施の可能性について検討してまいりたいと
思います。

6
住用地区リハビリ対象者の送迎が無い状況なので，送
迎バス対応を要望

保健福祉部
医療機関への送迎用のバスを市で対応する予定はございません。75
歳以上の高齢者については一人5,000円の交通機関利用補助券を発
行する予定にしております。

7 和瀬地区国道沿い住宅排水の早期解決を要望 建設部
 現地調査の結果，国道側溝から和瀬川までの排水路の土砂除去を
早急に行いたいと考えております。
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8 水害に役立つマップの作製を要望 総務部 ハザードマップの活用を住民へ周知徹底したいと考えております。

9 光ファィバー整備の早期実現を要望 商工観光部
未整備地域について今年度から基盤整備を実施し，平成30年度まで
に整備を完了する計画です。

10 地籍調査が進まない原因と何か早期実施を要望 農政部

　地籍調査が進まない主な原因としましては，住用地区は，急峻な
山が面積の大部分を占めており，また，相続・権利移転登記未完了
の土地が多く相続・権利調査に時間を要しているため，調査が進ま
ない現状となっております。今後とも，地籍調査事業計画に基づい
て，進めてまいります。また，早期実現の要望につきましては，現
状では事業費の大幅な増額も望めないことから，国直轄（国費
100％）で行う地籍調査推進策の山村境界基本調査（山林における
土地の境界情報を調査して地籍調査で必要となる基準点を設置し，
後年実施する地籍調査の負担軽減を図るもの。）等の導入を図りた
いと考えております。

11
ミカンコミバエ対策での，燻蒸箱等が有効ではないか
テックス板効果を疑問視

農政部

燻蒸処理は，施設整備に加え，農家負担がかかります。
テックス板は，世界的にも確立された防除方法であり，沖縄等でも
最も効果のある対策として実施しております。
今後，沖縄同様，通常の侵入警戒時でもテックス板の設置を要望し
てまいりたいと考えております。

12 ＷｉＦｉ環境の早期実施を要望 商工観光部
現在、奄美パーク・大浜海浜公園・マングローブパーク・住用体験
交流館などに設置しておりますが、引き続き、観光施設・公共施設
等におけるWi-Fiの設置を検討中です。

13
住用地区集会場は集落と委託契約書が存在するが，補
修等は奄美市負担で行えないか。

市民部

自治会等が管理運営を行う集会施設については，その改修事業に要
する経費の一部を市が負担する集会施設改修補助金制度の御活用を
検討いただき，健全なコミュニティ活動を支援しているところで
す。今後ともこの制度の活用をどうか御検討いただきますよう御理
解いただきますようお願いいたします。
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14
城，58号線の改修工事の早期実施と金久田川河川改修
の早期実現を要望

建設部

 城集落の国道58号線の改修計画と金久田川河川改修の早期実現に
ついての要望ですが，字池田，字金久田，字金久が昭和10年頃に集
落民で設立した城耕地整理組合による耕地整理事業を行ったが仮地
番の土地配分後に換地処分がなされず未登記のまま長年放置され現
在に至っております。
 法務局の公図と現地が全く一致していない，いわゆる字図混乱地
区となっているため国道及び金久田川河川改修が進まない現状にあ
ります。
 現在は地区の要望等を受け字図混乱解消へ向けた勉強会を県及び
市の関係課を中心に開催していますが進展していないのが現状で
す。御理解をお願いいたします。

15
人口減少に歯止めを掛ける公営住宅(市営，教員住宅)
を強く要望

建設部
教育委員会

（建設部）市営住宅建設については，敷地確保や奄美市の財政状況
と合わせて，住用地区における入居待機者の状況等を考慮しながら
総合的に判断していきたいと考えております。
（教育委員会）西仲間まちづくり事業計画の中で実施していけるよ
う検討したいと考えております。

16
西仲間まちづくり事業はいつから始まるのか構想の住
民参加を要望

総務部
まちづくり事業の計画策定につきましては，地域協議会等を通じ住
民の皆様の御意見を踏まえながら，早期に進めてまいりたいと考え
ております。

17
不法投棄が後を絶たない状況であるリサイクル料金を
奄美市の助成を要望

市民部

家電４品目（テレビ・エアコン・洗濯機・冷蔵及び冷凍機）のリサ
イクルついては，離島の地理的ハンディを考慮し，協会より海上輸
送費の助成があるが，リサイクル料金については，排出者責任にお
いて負担を負うとの考えのもと，全国一律料金です。

18 元気な高齢者には，雇用契約の延長を要望 商工観光部

高年齢者で希望者の65歳までの雇用確保を目的として「高年齢者雇
用安定法」が改正されました。また，高年齢者の活用促進のための
環境整備を実施した事業主に対する助成金制度もありますので，公
共職業安定所（ハローワーク）と連携しながら，事業所への周知徹
底を図ってまいります。

19 市民の質問に，職員は誠実に対応してほしい。 総務部
市民の方々への応対につきましては，職員への接遇研修等を通して
実施しておりますが，引き続き誠実な対応に向けて研修等実施して
まいります。
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20 農道の未舗装整備を早急にしてほしい。 農政部
農道の舗装につきましては，補助事業を導入し優先順位を定め，年
次的に取り組んでいるところでございます。

21 合併を検証し住民アンケートを実施すべき。 総務部

合併については，１０年を検証し，ホームページで公表していると
ころです。住民アンケートについては，地域協議会での意見等も参
考にしながら，引き続き３地域の均衡ある発展を目指した施策に取
り組む中で検討してまいりたいと考えております。

22
合併特例債・地方交付税が減少するなか予算編成への
影響は。

総務部
歳入の減による予算規模の縮小が予想されるため
市税などの自主財源の確保や計画的な基金の積立を行っているとこ
ろです。

23
新年度予算・決算の財政数値（経常収支・財政状況）
を円グラフでわかりやすくしてほしい。

総務部
予算についてはHPに掲載しています。決算について今後，HPに掲載
するなどの対応をします。

24
北朝鮮ミサイル発射に際してJアラートは機能したの
か。

総務部
Jアラートについては，発生した事態の対象区域に対し，警報が発
令されます。一連の北朝鮮ミサイル発射に際しては，奄美大島は，
対象区域から外れていたため警報は発令されませんでした。

25 地域の特性を生かした予算配分をしてほしい。 総務部
集落の魅力を活かした観光施策や光ファイバー等の基盤整備など，
地域の特性を生かした施策について官民協働で推進してまいりたい
と考えております。

26
要介護の費用が市に移行するが，払う費用がいくらな
のか示してほしい。

保健福祉部
介護保険の給付の中で，要支援認定者の通所介護，訪問介護につい
ては，市の総合事業に移行(H29年4月～）しますが，利用者負担に
ついては現行の金額を上回らないように対応する予定です。


